

INAUGURATION DU JARDIN LOU GRILLET À ENCAGNANE

Le soleil était finalement au rendez-vous, le samedi 25 avril à Encagnane pour l'inauguration du jardin de Lou Grillet. Au programme, présentation du projet, rencontre avec les jardiniers, visites de parcelles et pique-nique convivial. Nombreux sont ceux qui sont venus découvrir les premiers bourgeons de cette nouvelle dynamique jardinière qui a pris racine à Encagnane à l'initiative de *Famille et Provence* et de ses locataires. Étaient présents les partenaires de l'opération : PADES, CPIE du Pays d'Aix, les jardiniers de Lou Grillet, les élus de la Région et de la Ville.

Le jardin de Lou Grillet est devenu un lieu de rencontre du quartier : En pied d'immeuble, 20 parcelles ont été réparties aux habitants qui ont été acteurs de ce projet collectif. Elles sont un lieu de production mais aussi de rencontres et de convivialité. La conception du jardin a été réfléchiée avec les futurs jardiniers et mis en œuvre grâce au talent de Jérôme Solari, l'architecte.

De nouvelles initiatives sont en cours : un autre jardin, des parcelles en pied d'immeubles, des cultures sur les balcons...

Lors de la visite, *Famille et Provence* a pu rappeler les enjeux pour un bailleur social de s'engager en particulier dans la promotion et la réalisation de jardins familiaux. Ils sont de plusieurs ordres : ils permettent de développer le lien social en favorisant un projet conçu en commun par les habitants, la création d'espaces de liberté mais dans le cadre de règles arrêtées ensemble, la mixité en luttant contre l'exclusion ou les craintes de participer à un projet commun. Ils sensibilisent sur la gestion des espaces collectifs, leur valeur et le respect que l'on doit en matière d'usage et de comportement et soulèvent l'intérêt à l'environnement, à la santé tout en apportant aux familles une ressource économique par la production. Enfin, ils établissent de nouvelles relations, positives et constructives entre le bailleur et ses locataires.

